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 GRUPO CARSO DESEMBOLSARÁ 7 MIL MDP EN SUS NEGOCIOS 
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Pág:23 
Ciudad de México 

  

Grupo Carso, propiedad del empresario Carlos Slim, prevé invertir este año hasta 
7 mil millones de pesos en sus diferentes negocios, lo que significaría un alza de 
71 por ciento con respecto a los 4 mil 100 millones de pesos del año pasado. El 
monto se destinará a su constructora Elementia, Carso Energy y a Carso 
Infraestructura y Construcción (CICSA), pese a que se anticipa un menor volumen 
de obras, debido a las próximas elecciones del país. "Acerca del Capex para este 
año, estará concentrado en Elementia y en Carso Energy, tenemos algo de Capex 
en Condumex por el crecimiento del negocio de autopartes, estamos hablando de 
cerca de 7 mil millones de pesos, más o menos 50.2 por ciento son para 
Elementia. Tenemos algunos proyectos en México y en Construsistemas en los 
Estados Unidos", precisó Arturo Spinola García, CFO de CICSA en Grupo Carso. 
En conferencia con analistas tras la publicación de su reporte financiero, Spinola 
García dijo que buscan expandir sus operaciones en estos negocios al observarse 
mayor demanda de materiales para la construcción en Estados Unidos y la 
operación de gasoductos en México. 
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Dionisio "N", desarrollador inmobiliario del complejo City Towers, habría pagado 
más de 35 millones de pesos al entonces delegado de Benito Juárez, Christian 
von Roehrich, y otros exfuncionarios, como parte de la red de corrupción que se 
ha denominado Cártel Inmobiliario. En tal esquema estaría involucrada una 
empresa constructora de la cual era apoderada legal la hermana del panista, 
según la declaración del empresario, de la cual la Fiscalía capitalina dio a conocer 
ayer un segundo fragmento, después presentar un primero la semana pasada. 
"En el mes de abril de 2018, el delegado nos citó en sus oficinas y nos informó 
que la empresa que se encargaría de hacer los trabajos era la empresa (...) de la 
cual su hermana Sofía (...) era la apoderada y que ésa sería la empresa que nos 
compraría los dos departamentos que habíamos platicado anteriormente", 
explicó. "(...) Aproximadamente 37 facturas que se nos entregaban por los 
trabajos que no se llevaron a cabo y nosotros llevamos a cabo esos pagos", 
agregó. 
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Poco más de 35 millones de pesos recibió presuntamente el exdelegado en Benito 
Juárez, Christian Von Roehrich, por parte del empresario Dionisio, desarrollador 
de City Towers, de la supuesta red de corrupción inmobiliaria. Lo anterior forma 
parte de las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), luego de la 
declaración del empresario, y de la cual ayer se reveló un segundo fragmento en 
donde incluso se involucró al diputado federal del PAN, Jorge Romero. 
Presuntamente, el legislador se habría beneficiado de esta red y un familiar 
político identificado como Antonio, quien recibió un departamento, actualmente 
sin escriturar, según el empresario, que se acogió al criterio de oportunidad para 
colaborar con la FGJ. Al respecto, Jorge calificó como "ridículo" y un "burdo 
montaje" los señalamientos, y adelantó que actuará jurídicamente "de inmediato". 
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El pleno del Congreso local aprobó exhortar a la Junta de Coordinación Política 
para dar cumplimiento a la integración de una Comisión Especial que dé 
seguimiento a las investigaciones respecto a los presuntos actos de corrupción 
inmobiliaria, en la alcaldía Benito Juárez. La coordinadora de Morena en el órgano 
legislativo, Martha Ávila Ventura, dijo que fue desde el 10 de agosto de 2022 que 
se aprobó la propuesta presentada por Ana Francis López Bayghen a fin de que 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo) emitiera la Comisión Especial, pero no 
se ha dado cumplimiento al mandato aprobado por el pleno. "En los meses 
transcurridos, se han revelado más informaciones en materia de corrupción 
inmobiliaria que colocan a este Congreso ante la necesidad de retomar, de 
manera urgente, la resolución adoptada por el pleno el pasado 10 de agosto, a fin 
de integrar la Comisión Especial mandatada", dijo. 
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Tras el reboarding la inversión en el negocio de la hospitalidad mantiene 
dinamismo, especialmente en lugares ganadores de la dinámica pandémica. 2022 
fue para los destinos de playa el período de mayor recuperación, dado que 
Cancún y Los Cabos superaron incluso los niveles prepandemia. En el primer 
caso, la ocupación llegó a 76%, mientras que en Los Cabos fue de 69%, de 
acuerdo con el reporte Panorama de Hotelería y Turismo más reciente de la firma 
CBRE. El reporte destaca que el año pasado, se registró la apertura de 39 hoteles 
de 3 a 5 estrellas, incorporando más de 9,100 unidades. Del universo medido, la 
mayor participación del total en el período fue en Cancún con un estimado de 
4,233 cuartos abiertos, seguido de Riviera Maya y Playa del Carmen con 1,549 y 
1,141 cuartos, respectivamente. Este dinamismo permite que en los principales 
centros turísticos de México se encuentren más de 7,150 cuartos en proceso de 
construcción con la categoría de 3 a 5 estrellas. Del crecimiento previsto, Cancún 
concentra más de 1,600 cuartos en construcción, seguido por Ciudad de México 
(CDMX) y Riviera Maya con 1,500 y 900 cuartos. 
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Junto con Tesla llegarán a Nuevo León otras 70 empresas, lo que aumentará la 
presión que ya se tiene para construir alrededor de 69,000 viviendas al año para 
todos los estratos económicos — la mitad corresponden al sector económico, es 
decir a quienes perciben entre tres y cuatro salarios mínimos-. 
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El Gobierno de Canadá manifestó a México su preocupación por el impacto que 
tendrá la reforma en materia de minería. "Mary Ng, Ministra de Pequeñas 
Empresas, Promoción de Exportaciones y Comercio Internacional, expuso su 
preocupación sobre la propuesta de la reforma minera, que podría afectar la 
inversión de Canadá en México y tener potenciales impactos en la competitividad 
y la resistencia de las cadenas de suministro de América del Norte", refirió el 
Ministerio canadiense en un comunicado. Entre los cambios que se incluyen en 
la reforma está que las concesiones mineras sean por 30 años en lugar de los 50 
actuales. Asimismo, se planeta que las concesiones mineras estén sujetas a la 
disponibilidad de agua de cada región. La Ministra canadiense reiteró que es 
importante tener una discusión transparente donde se incluya a las partes 
interesadas, como son las compañías canadienses. Aseguró que el Gobierno 
canadiense defenderá los compromisos adquiridos en el Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 

  

Ir al Índice 

  

INFRAESTRUCTURA 
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La inversión total para la construcción del Tren México-Toluca es hasta el 
momento de 110 mil 708 millones de pesos, lo cual significa un aumento de 186 
por ciento, comparada con su costo original, de acuerdo con el reporte de la 
SHCP. 
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La escritora Beatriz Gutiérrez Müller, salió al paso de los rumores y aseguró que 
el presidente López Obrador se encuentra "muy bien" tras haber contraído 
COVID-19 por tercera ocasión. Al asistir a Fandangos por la lectura en Tamulté 
de las Sabanas, Tabasco, y acompañada del secretario de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard, y del gobernador Carlos Manuel Merino Campos, la esposa de 
López Obrador indicó que él se encuentra bien, recuperándose del contagio. 
"Últimamente hemos leído, hemos escuchado muchos rumores, chismes, 
argüendes, de personas que no saben mucho, pero tienen una vastísima 
imaginación y son capaces de mirar la realidad, transformarla, no necesariamente 
en un buen sentido [...] les quiero decir que la única y auténtica verdad es que 
nuestro presidente está muy bien", aseguró. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador sobrelleva el covid-19 con descanso 
y paracetamol, de acuerdo con el informe médico que presentó Jorge Alcocer, 
secretario de Salud, durante la conferencia matutina realizada en Palacio 
Nacional. "El cuadro clínico de las afecciones actuales es leve, con síntomas de 
inflamación de las vías respiratorias altas; es decir, del tracto respiratorio de la 
nariz, de la garganta, y desde luego con fiebre y cansancio. Esta sintomatología 
es la misma que el señor Presidente ha tenido. Con la toma de paracetamol, de 
líquidos, descanso, ha mejorado", detalló. 
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En 19 meses de fungir como embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar se ha reunido casi 50 veces con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador tanto en Palacio Nacional como en giras por la República, por lo que en 
promedio se reúne con él cada dos semanas. En una revisión hecha en los casi 
dos años de cumplir el cargo diplomático se encontró que suman 45 las veces 
que el embajador de EU ha pisado Palacio Nacional, mientras que han sido cuatro 
las que ha acompañado al Ejecutivo federal por giras y eventos en el interior del 
país. En total, ambos se han reunido por lo menos 49 veces. 
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A partir de una iniciativa que Morena presentó de manera sorpresiva y sin pasar 
por comisiones, la Cámara de Diputados aprobó ayer extinguir al Instituto de 
Salud para el Bienestar (Insabi), en operación desde enero de 2020, y sus 
funciones de atención médica gratuita a personas sin seguridad social serán 
asumidas por IMSS-Bienestar. Legisladores de la oposición acusaron un nuevo 
albazo de Morena para "desaparecer la institución insignia" del presidente Andrés 
Manuel López Obrador y resaltaron que la desaparición del Insabi sólo revela el 
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fracaso de la política de salud del gobierno federal. Ante el cúmulo de críticas, la 
diputada Margarita García (PT) justificó: "Si nos equivocamos, lo que beneficia al 
pueblo es corregir". 
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El pleno de la Cámara de Diputados aprobó ayer reformas para garantizar al 
Ejército el manejo del Tren Maya por tiempo indefinido, y que el Gobierno otorgue 
"asignaciones" en el uso de todas las vías férreas del país. Con dispensa de 
trámites, el morenista Pablo Almícar Sandoval presentó una iniciativa que 
sorprendió al pleno, con reformas a las leyes de Vías Generales de 
Comunicación, Reglamentaria del Servicio Ferroviario y Federal de las Entidades 
Paraestatales, con las que se crea y regula la figura de "asignaciones" para el 
servicio ferroviario, lo que beneficiará a la Sedena en la operación del Tren Maya. 
El albazo fue aprobado en lo general y en lo particular con 264 votos a favor y 216 
en contra, entre ellos el de la legisladora de Morena Inés Parra, y fue turnado al 
Senado. 
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La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó ayer la reforma a la 
Ley Federal de Derechos y la Ley General de Turismo para que la recaudación 
por estancia de turistas extranjeros en México se destine al fideicomiso para el 
Tren Maya. Al cierre de la edición, el documento se envió a la mesa directiva para 
su discusión en el pleno en la madrugada de este miércoles. En la larga sesión 
de ayer, Morena impuso su mayoría y junto con sus aliados aprobaron una 
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reforma a la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario y a la Ley Federal de las 
Entidades Paraestatales para entregar a la paraestatal que operará el Tren Maya 
la concesión, por tiempo indefinido, de la vía férrea. El partido guinda presentó la 
reforma de forma sorpresiva al pleno y se le dispensaron todos los trámites. 
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Por la vía rápida y a propuesta del grupo parlamentario de Morena, el Pleno de la 
Cámara de Diputados aprobó modificaciones a las leyes de Vías Generales de 
Comunicación, la Reglamentaria del Servicio Ferroviario y la Federal de las 
Entidades Federativas para permitir que el Ejecutivo Federal pueda asignar 
directamente la operación del Tren Maya a la Sedena por tiempo indefinido. 
Actualmente, la empresa de participación estatal mayoritaria Fonatur Tren Maya 
tiene el título de asignación, el cual fue entregado por la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) por un periodo de 50 años, 
contados a partir del 20 de abril del 2020, lo que le permite construir, operar y 
explotar la vía general de comunicación ferroviaria. La iniciativa presentada este 
martes, considerada de urgente resolución, fue propuesta por el diputado 
morenista, Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, y avalada por 263 votos a favor y 
218 en contra. Pasa al Senado de la República para su análisis. 
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Las primeras comunidades que alzaron la voz ante el anuncio del megaproyecto 
que denominaron "Mal Llamado Tren Maya" fueron las zapatistas. A las 
afectaciones diferenciadas que acarrea dedicamos muchos momentos de 
asamblea y organización durante el Encuentro de Mujeres que Luchan, en el que 
nos recibieron las compañeras zapatistas en diciembre del 2019 en las montañas 
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autónomas de Chiapas, donde el pueblo manda y el gobierno obedece. A más de 
tres años y una pandemia de ese último encuentro, podemos contar más de 
cincuenta amparos judiciales y una avalancha de personas organizándose para 
defender el agua, la selva, el arrecife, el manglar y la cultura del territorio maya. 
Existen datos que alarman, como la fragilidad del suelo kárstico y el hecho de que 
el 40 por ciento de los jaguares del país y la reserva de agua más importante se 
encuentran en la Península de Yucatán. Gracias al crecimiento de la agroindustria 
y el desarrollo inmobiliario, esta región pasó de ser una de las mejor conservadas 
a tener el índice de deforestación más acelerado de México. 
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Los trabajos del Tren Maya, obra que cambiará la historia del sur y sureste de 
nuestro país, han expuesto más de 4 mil 500 monumentos prehispánicos y 708 
mil fragmentos de cerámica con información importante, dice el INAH. Este 
impresionante patrimonio recuperado no debe de sorprendernos porque desde 
siempre se ha sabido que los vestigios arqueológicos descubiertos en esta amplia 
región sólo es la punta del iceberg y que se necesitarán muchos años de 
exploración, estudios y recursos económicos para conocerlos mejor (...) Mientras 
que el gobierno postula que el Tren fortalecerá el ordenamiento territorial, 
potencializará la industria turística e incrementará la conectividad beneficiando el 
desarrollo en la región, cuidando el medio ambiente y detonando el desarrollo 
sustentable (...) 
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A partir de hoy, si un vuelo en el AICM tiene un horario de despegue diferente al 
establecido por la autoridad aeroportuaria, será cancelado. La administración del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México dio a conocer ayer esta medida. 
Ésta es la segunda fase de su plan "Acciones para garantizar los estándares de 
calidad y seguridad operacional óptima", que inició el 26 de marzo, en medio de 
los intentos del Gobierno federal por aumentar el uso del nuevo Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
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 A JUICIO DE AMPARO / COMPROMISO... CON LA OPACIDAD 

  

Excélsior/ María Amparo Casar 
Nota Informativa 
26/04/2023 
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Pág:6 
Ciudad de México 

  

(...) ¿Qué el Inai no ha hecho nada contra la corrupción? De dónde cree que 
salieron las pruebas de corrupción de al menos tres exgobernadores del PRI, la 
Casa Blanca o la Estafa Maestra. De dónde cree que se obtuvieron, ahora en su 
mandato, las pruebas para el fraude de Segalmex, la Línea 12 del Metro o las 
simulaciones en los costos y contratos de las obras del Tren Maya, Dos Bocas y 
el AIFA (...) Está claro: lo que López Obrador quiere seguir teniendo en la 
mañanera es el monopolio de la información, erradicar el acceso a datos que lo 
contradigan y desaparecer otro contrapeso más a su administración. Pero, como 
no tiene la mayoría constitucional ni la fuerza política para desaparecerlo, la vía 
que ha decidido es, a la mala y violando la ley, impedir que funcione (...) 
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 FINANZAS 24 Y NEGOCIOS / A UNA SEMANA DE LA FED 

  

24 Horas/ Alfredo Huerta 
Columna 
26/04/2023 
Negocios 
Alfredo Huerta 
Pág:15 
Nacional 

  

Categoría 1, este año: Volaris. Para el cuarto trimestre de 2023 se espera que 
México vuelva a la Categoría 1 en seguridad aérea, certificación que otorga la 
Administración Federal de Aviación de Estados Unidos (FAA, por sus siglas en 
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inglés), pronosticó Enrique Beltranena, director general de Volaris. En febrero 
pasado, Beltranena estimó que la Categoría 1 se recuperaría en los próximos seis 
meses. Lo cierto es que hay variables que no dependen de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) que lleva Luis Nuño, como 
las reformas legislativas a la Ley de Aviación Civil que se espera sean aprobadas 
en el Senado esta semana (...) 
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 WINTERSHALL DEA DESCUBRE YACIMIENTO PETROLERO EN EL PAÍS 

  

El Economista/ Karol García 
Nota Informativa 
26/04/2023 
Empresas y Negocios 
Karol García 
Pág:PP-55 
Ciudad de México 

  

La petrolera alemana Wintershall Dea, junto a sus socios Harbour Energy y 
Sapura OMV, realizaron un descubrimiento de petróleo en el prospecto de 
exploración Kan del Bloque 30, ubicado en aguas someras de la Cuenca Salina 
(parte de las Cuencas del Sureste) , en la costa de México. Conforme a las 
estimaciones preliminares, el des cubrimiento podría contener entre 200 y 300 
millones de barriles de petróleo equivalente. "Este importante descubrimiento en 
el primer pozo de exploración operado por Wintershall Dea en la costa de México 
supone un gran éxito", dijo Hugo Dijkgraaf, director de Tecnología de Wintershall 
Dea y miembro del Comité Ejecutivo responsable de exploraciones globales. Esta 
área contractual fue uno de los bloques más disputados de la ronda de licitación 
3.1 de México en 2018. El des cubrimiento de Kan confirma el atractivo del Bloque 
30, el cual complementa el portafolio de licencias de Wintershall Dea en México, 
según la empresa. 
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 REQUIERE INDUSTRIA ELÉCTRICA 60 MIL MDD 

  

Reforma/ Diana Gante 
Nota Informativa 
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Pág:1 
Ciudad de México 

  

El sector eléctrico en México requiere alrededor de 60 mil millones de dólares para 
mantenerse estable hacia 2030, estimó la Asociación Mexicana de Energía Solar 
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(Asolmex). Se necesita invertir 20 mil millones de dólares para desarrollar redes 
eléctricas y otros 40 mil millones en generación de energía para cubrir la creciente 
demanda, estimó Carla Medina, presidenta de la Asolmex. De los 20 mil millones 
de dólares para redes eléctricas, 15 mil millones serían para líneas de transmisión 
y 5 mil millones para distribución, con proyección hacia 2030, añadió. "Es un 
mensaje recurrente, no sólo en México sino en el mundo", dijo al participar en el 
foro "Mercado de gas y energía renovable", organizado por Rystad Energy. 
Abundó que se requieren unos 37 mil megawatts de capacidad adicionales de 
generación eléctrica para cubrir la demanda para 2030, lo que representa una 
inversión de 40 mil millones de dólares. 
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 NECESARIOS, 60,000 MDD PARA NEARSHORING 
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Nota Informativa 
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Pág:2 
Ciudad de México 

  

En México, deberán invertirse cerca de 60 mil millones de dólares en el desarrollo 
de proyectos renovables, líneas de transmisión e infraestructura de transmisión 
para poder hacer frente a la creciente demanda de energía derivada del 
nearshoring y la tendencia hacia la electrificación. Durante el Foro Mercados de 
renovables y Energía, organizado por Rystad Energy, expertos aseguraron que el 
país está en el momento justo para aprovechar las oportunidades y nuevas 
inversiones que se están generando con la relocalización que se busca de las 
manufacturas. Sin embargo, la incertidumbre por la regulación y políticas 
actuales, podrían ser un obstáculo. Carla Medina, presidente de la Asociación 
Mexicana de Energía Solar (Asolmex), seguro que tan sólo para aumentar la 
capacidad de generación con tecnologías renovables son necesarios no menos 
de 40 mil millones de dólares en inversiones. 
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 CRUDO BAJA 2% POR MAYOR AVERSIÓN AL RIESGO 
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Pág:40 
Ciudad de México 

  

applewebdata://9CC5A3AE-BE42-40A5-9B09-35BFB293DAA8/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230426&ptestigo=NVO_PLANO_199212111_37521.PDF&a=0
applewebdata://9CC5A3AE-BE42-40A5-9B09-35BFB293DAA8/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230426&ptestigo=NVO_PLANO_199211414_37521.PDF&a=0


 

Los precios internacionales del crudo cayeron este martes, a medida que crece la 
preocupación por la desaceleración económica y se diluyen las esperanzas de 
una mayor demanda del hidrocarburo en China. El estadounidense West Texas 
Intermediate bajó 2.2%, a 77.07 dólares el barril, en tanto que el crudo Brent del 
Mar del Norte descendió 2.4%, a 80.77 dólares el barril. La mezcla mexicana de 
exportación perdió 1.86% a 68.15 dólares por barril. Los referentes tuvieron su 
peor día desde el 20 de abril, llegando a su precio más bajo en tres semanas. La 
confianza del consumidor estadounidense cayó a su nivel más bajo en nueve 
meses en abril, profundizando el temor a una recesión. El dólar se apreció frente 
a sus principales cruces en una jornada marcada por las preocupaciones sobre 
las ganancias empresariales y el desempeño económico global. 
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 RECIBIRÁ LEÓN V ENCUENTRO DE MICROEMPRESARIOS 

  

El Universal/ Alelhí Salgado 
Nota Informativa 
26/04/2023 
Primera-Estados 
Alelhí Salgado 
Pág:15 
Ciudad de México 

  

Para fomentar las oportunidades de trabajo, desarrollo y crecimiento económico 
del sector empresarial de todo México, pero sobre todo de la ciudad de León, 
Guanajuato, los próximos 27 y 28 de junio esa entidad albergará la quinta edición 
del Encuentro Nacional de Micro, Pequeñas y Medianas Empresas. Este espacio 
reunirá a más de 5 mil participantes para generar enlaces que impulsen los 
negocios de las más de 8 millones de personas que integran este grupo en el 
país, según datos presentados por la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin). Por su parte, Eduardo Ramírez Leal, vicepresidente de la Concamin, 
aseguró que la innovación, la vinculación comercial, la generación de 
oportunidades de negocios, la capacitación y el desarrollo de las empresas en lo 
digital y en lo comunitario es muy importante, por lo que llamo a todos los 
empresarios del país a unirse al quinto encuentro. 
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Pág:3 
Ciudad de México 

5. Desde Alemania directo a Estados Unidos es el itinerario de José Abugaber, 
presidente de la Concamin, quien no para de hacer giras de trabajo con las 
naciones que son socios comerciales de México. Y es que después de su 
participación en la Hannover Messe, Abugaber fue hasta la Unión Americana para 
sostener diversos encuentros con actores estadunidenses en busca de fortalecer 
las cadenas de valor, vigilar que los mecanismos que contempla el T-MEC sean 
respetados en beneficio de la región y fortalecer la presencia de México en la 
manufactura de Estados Unidos, será hasta hoy cuando el líder industrial 
concluya esta gira por el vecino del norte. 
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Pág:1 
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La iniciativa para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, con dos 
días de descanso obligatorio, fue aprobada en la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados. Sin embargo, el sector patronal 
consideró que esta propuesta tendrá un impacto en las empresas de 386 mil 
millones de pesos anuales. La propuesta, presentada por la diputada federal 
Susana Prieto, plantea reformar el Artículo 123 de la Constitución. Actualmente, 
la ley advierte que el trabajador debe disfrutar de al menos un día de descanso 
por cada seis laborados. En tanto, Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión 
Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
manifestó que no es el momento para aprobar esta reforma, debido a las 
condiciones económicas del País. 
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 PATRONES ALERTAN DE PÉRDIDA MILLONARIA 
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México no tiene las condiciones necesarias para cambiar a una semana laboral 
de cinco días, por lo que de aprobarse una iniciativa así en la Cámara de 
Diputados habrá afectaciones por 381 millones de pesos anuales, advirtió Ricardo 
Barbosa, ejecutivo de Coparmex. Dijo que aunque el país es donde más horas se 
trabaja, también es de los de mayor informalidad 
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 TALENTOS DIGITALES IMPULSARÁN TURISMO EN EL ESTADO DE 
HIDALGO 
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Pág:8 
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Hidalgo participa en un Intercambio de influencers para dar difusión a lugares 
turísticos a través del programa "Impulsa Turismo", de la Coparmex, formalizado 
a través de un convenio firmado con la Secretarla de Turismo de esta entidad en 
el pasado Tianguis Turístico. Dicha estrategia de "marketing de influencers", es 
resultado de un estudio que realizó la Coparmex para encontrar el mecanismo 
más eficaz, para promocionar el turismo. 
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 GÓMEZ EXPONE PROPUESTAS ANTE CÚPULA EMPRESARIAL 
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Nota Informativa 
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Pág:12 
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Delfina Gómez, candidata a la gubernativa del Estado de México por Morena-PT-
PVEM, se reunió con la Comisión Ejecutiva del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) para detallar sus propuestas en materia de seguridad, infraestructura, 
competitividad económica y agua, entre otros temas. "Para fortalecer al #EdoMcx 
es necesario hacer equipo con los empresarios que dan trabajo a millones de 
mexiquenses. Coincidí con el @cceoficialmx en la importancia de privilegiar el 
diálogo para generar mejores políticas de seguridad, infraestructura, movilidad, 
empleo y desarrollo económico para nuestro estado", escribió Delfina Gómez en 
redes sociales. Entre sus propuestas están apoyar la generación de empleos 
dignos y bien pagados, reforzar el programa de apertura de negocios en el estado, 
mediante la digitalización de 100% de los trámites. 
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 SPLIT FINANCIERO / CANACINTRA YA NO JALA 
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Negocios 
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Pág:22 
Ciudad de México 

  

Canacintra no tiene ya poder de convocatoria y menos de influencia e 
interlocución. Sus propios integrantes la reventaron y hoy es vista como un patito 
feo. Este martes el canciller Marcelo Ebrard supuestamente estaba convocado 
para asistir a la reunión de Consejo Directivo Nacional y no llegó.. Seguramente 
sus asesores la pensaron e hicieron bien en alertarlo de no juntarse con un grupo 
de directivos sucios y de mala reputación (...) No hay interlocución real, no hay 
gestión, no hay representatividad, no tiene poder de afiliación como en el pasado, 
además de que se impuso a una presidenta sin oficio y sin liderazgo, por eso ya 
no es lo que fue (...) Queda claro que ninguna de las corcholatas se acercaría a 
un lugar plagado de corrupción y sospechas. 
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 TEMPLO MAYOR 
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Pág:10 
Ciudad de México 

  

** ¡Ah, caray! Un grave caso de gatopardismo se registra en la Cámara de 
Diputados, para que todo cambie, pero siga igual. Y es que en sesión de hoy 
pretenden renovar a los contralores de cinco dependencias... ¡con los que ya 
estaban! Se trata de los titulares de los Órganos Internos de Control, los famosos 
OIC, de cinco entes autónomos fundamentales: Arturo Serrano Meneses en la 
FGR; Olivia Rojo Martínez, de CNDH; Gricelda Sánchez Carranza, del IFT; César 
Iván Rodríguez Sánchez del INAI, y Manuel Rodríguez Murillo, en el INEGI (...)  
 
** Durante este sexenio se han promovido iniciativas que benefician a los 
trabajadores (...) Y eso está muy bien, peeero... a quien siempre se le carga la 
mano es a quienes generan esos empleos. De parte del gobierno de la 4T no ha 
habido iniciativas de apoyo equivalentes para las empresas. Han brillado por su 

  

applewebdata://9CC5A3AE-BE42-40A5-9B09-35BFB293DAA8/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230426&ptestigo=NVO_199212511_8796.PDF&a=0
applewebdata://9CC5A3AE-BE42-40A5-9B09-35BFB293DAA8/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230426&ptestigo=1003F54-2C2C5F3.PDF&a=0


 

ausencia propuestas de bajar las tasas impositivas o políticas de desregulación 
que impulsen la actividad empresarial (...)  
 
** Y ahora una lección de español moderno. ¿Cómo se dice "fracaso" en lenguaje 
de la 4T? In-sa-bi. El gobierno de Andrés Manuel López Obrador llevó al Sector 
Salud a una crisis nunca vista (...) El colmo es que para crear el Insabi se 
desapareció el Seguro Popular, que estaba muy lejos de ser perfecto, pero que 
era una institución joven y funcionando que podía haber mejorado. Ahora la nueva 
apuesta es darle más trabajo al IMSS agregándole el apellido Bienestar, pero sin 
darle los recursos, el personal ni las instalaciones necesarias. Y el Presidente ni 
se preocupa pues, al fin y al cabo, a él y a su familia los atienden médicos 
militares. ¡Salud! 
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El Universal/ Sin autor 
Columna 
26/04/2023 
Primera 
Sin autor 
Pág:2 
Ciudad de México 

  

** En intensa reunión de la Junta de Coordinación Política del Senado, a puerta 
cerrada, los coordinadores parlamentarios se quejaron amargamente de la actitud 
de la Cámara de Diputados, que a unos días de cerrar el periodo de sesiones, les 
envía un cúmulo de minutas para que se aprueben con la presión del tiempo 
encima (...) en el encuentro de trabajo (...) se escucharon las quejas y reproches 
de los líderes de las bancadas de oposición, quienes advirtieron que no aprobarán 
la Ley del Conacyt (...) Además, señalaron que si no se concretan los 
nombramientos (...) del (...) (Inai), no darán su aval para la designación de los 
magistrados de tribunales electorales (...) los líderes de las bancadas de oposición 
dijeron a Monreal que no estaban dispuestos a permitir que la Cámara de 
Diputados pretenda tratar a los Senadores como si fueran su oficialía de partes 
(...) 
 
** Hoy están convocados en Palacio Nacional los 22 gobernadores emanados de 
Morena y partidos afines. Nos dicen que el encuentro (...) ya estaba programado 
desde hace una semana (...) Varios de los mandatarios estatales se preguntan si 
el Presidente estará en la reunión vía remota o si estará encabezada por el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López (...) Ya se verá si el Presidente 
está en condiciones para reaparecer hoy, al menos en video. 
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** Nos adelantan que en unas semanas más, la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos, que preside Rosario Piedra Ibarra, publicará un reporte en el que 
revelará las condiciones en las que se encuentran las 60 estaciones migratorias 
que están a cargo de Francisco Garduño (...) Ya en varias ocasiones el organismo 
ha exhibido abusos, violaciones, malos tratos, hacinamientos y hasta la existencia 
de chinches en estaciones migratorias (...) el reporte está listo y el resultado no 
es nada bueno para el INM, ni para don Francisco. 
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Pág:2 
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** Que el representante permanente de México ante la Organización de las 
Naciones Unidas, Juan Ramón de la Fuente, planteó la dificultad que enfrenta el 
tema del control de armas hacia la pacificación en el Consejo de Seguridad, 
porque los miembros permanentes, con derecho a veto, son los principales 
productores (...) 
 
** Que en la Fiscalía capitalina dicen que la declaración ministerial de Dionisio N 
sobre el modus operandi del cártel inmobiliario, que coloca a Christian Von 
Roehrich como líder de la red de corrupción, hizo que el panista se pusiera 
nervioso, saliera de su escondite e intentara instalarse en EU, lo que provocó su 
detención (...) 
 
** Que la Universidad de Sevilla conferirá a Enrique Graue Wiechers, rector de la 
UNAM, el grado de doctor honoris causa, (...) en una ceremonia de investidura el 
próximo 5 de mayo en la que también serán galardonados los académicos 
Dominik Faust, Takaaki Kajita, Amparo Belloch Fuster, José Manuel González-
Páramo, Carme Pinós, Rafael Escuredo y Carmen Pacheco. 
 
** Que la ministra Yasmín Esquivel argumenta que con su defensa busca no solo 
revelar inconsistencias en el caso de la tesis, sino además sentar un precedente 
para evitar irregularidades en procesos similares, porque si bien las autoridades 
universitarias aseguran que ya está listo el dictamen, el Comité de Ética no ha 
otorgado audiencia a ella ni aceptado alguna de las pruebas con las que quiere 
demostrar que no cometió plagio (...) 
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 FRENTES POLÍTICOS 

  

Excélsior/ Sin autor 
Columna 
26/04/2023 
Primera-Opinión 
Sin autor 
Pág:11 
Ciudad de México 

  

** 1. El diputado Ricardo Villarreal, exalcalde de San Miguel de Allende, se ilusionó 
en vano. Ya antes había mostrado interés por gobernar Guanajuato. Señaló que 
"si pudiera ser presidente, me gustaría serlo, si no, por lo menos gobernador". El 
pasado 31 de marzo solicitó licencia en San Lázaro, pero una semana después 
ya estaba de regreso. Pensó que lo designarían en algún puesto en el gabinete 
estatal, pero eligieron a Libia Dennise García como titular de Desarrollo Social y, 
Jesús Oviedo, la sustituyó en la Secretaría de Gobierno. Villarreal pensó que 
celebraría su cumpleaños con nuevo puesto. ¿Qué falló? (...)  
 
** 2. Con la aceptación de que el modelo del Insabi no funcionó en la cobertura 
universal de salud, la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley General 
de Salud para establecer que el IMSS-Bienestar lo sustituya (...) El presidente de 
la Comisión de Salud, el diputado Emmanuel Reyes, presentó en tribuna la 
reforma y pidió la dispensa de trámites (...) Hoy la propia bancada de Morena 
propone desaparecerlo y le echa la culpa a la pandemia. ¿Es en serio? Se le llama 
cinismo. 
 
** 3. Al cinco para la hora, más de 60 directores de facultades e institutos de 
investigación científica y de humanidades de la UNAM se enteraron que la 
directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, no asistiría al foro para abordar 
diversos aspectos sobre la nueva Ley General de Humanidades, Ciencia, 
Tecnología e Innovación, al que habían sido convocados (...) Muchos empezaron 
a preguntarse si la titular del organismo encargado de las políticas públicas sobre 
ciencia y tecnología optó por evadir los duros cuestionamientos que tienen sobre 
la nueva ley o si recibió línea para no asistir (...) Álvarez-Buylla no se comportó a 
la altura y mejor envió representantes. Ni cómo ayudarla. 
 
** 4. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, confirmó 
que la Fiscalía General de Justicia capitalina pidió apoyo a la Unidad de 
Inteligencia Financiera, de la SHCP, y a la Procuraduría Fiscal de la Federación 
para investigar, por presunto lavado de dinero, al llamado Cártel Inmobiliario de 
Benito Juárez, por lo que el exalcalde panista Christian Von Roehrich cumple la 
medida cautelar de prisión preventiva justificada en el Reclusorio Norte (...) 
Bienvenida la justicia a este país; sin embargo, debe ejercerse sin presión ni 
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colores partidistas (...) 
 
** 5. La ministra Yasmín Esquivel, involucrada en el presunto plagio de su tesis 
de licenciatura, continuará por todas las vías legales para evitar que el Comité de 
Ética de la UNAM se pronuncie sobre las investigaciones al respecto. A través de 
un comunicado, el abogado Alejandro Romano afirmó que las investigaciones por 
parte de autoridades universitarias en contra de la ministra carecen de autoridad 
(...) La historia ya se lo cobró. 
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Columna 
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Pág:3 
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** México tiene que seguirle la pista a la elección presidencial de Estados Unidos. 
No solo por la abundante y compleja agenda bilateral, sino porque México ya tiene 
apartado el lugar de villano favorito para la película gacha de demócratas y 
republicanos. Es así porque la crisis migrante y sobre todo la masacre del fentanilo 
se han convertido en el tema central del intercambio de fuego entre los dos 
partidos. Sus líderes compiten para ver quién propone acciones más 
contundentes contra México (...) El gobierno mexicano tiene que prepararse para 
una etapa muy difícil con vientos huracanados (...) 
 
** La investigación sobre el denominado Cártel Inmobiliario dio un giro 
preocupante para el PAN-CDMX cuando ayer por la tarde comenzó a circular que 
la Fiscalía implica en esos enjuagues a Jorge Romero, actual coordinador 
parlamentario del blanquiazul en la ciudad (...) Esta fase de la indagatoria está en 
su etapa inicial y no hay elementos para adelantar nada, pero es un hecho que al 
mencionar a un personaje como Romero el caso adquiere un peso político 
diferente (...) Romero adelantó que dará respuesta y que las imputaciones en su 
contra son, dijo, ridículas (...) 
 
** Nunca digas nunca jamás, decía el agente 007 y es un buen consejo para 
políticos que dicen de esta agua no he de beber y después se echan varios tragos. 
En días recientes subió de decibeles la versión de que el senador Ricardo Monreal 
siempre sí buscará ser candidato a la jefatura de Gobierno de la CDMX (...) para 
la CDMX hay un camino transitable que puede convertirse en avenida. No hay a 
la vista rivales de su peso, lo que conforma un panorama prometedor (...) 
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** La campaña de Morena en Coahuila arrancó torcida (...) Tres candidatos que 
se alucinan, en particular dos de ellos, el empresario Guadiana de Morena y 
Ricardo Jiménez del PT que han llevado su animadversión personal a los mítines. 
Que una seguidora de Jiménez haya increpado a Mario Delgado (...) en un mitin 
de Guadiana no sorprendió a nadie, el jaloneo posterior era natural. Lo que dicen 
allá es que el equipo de Guadiana le pide a Mario que no regrese hasta dentro un 
mes, para el cierre de campaña y que mientras tanto no les ayude, compadre. 
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Columna 
26/04/2023 
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Preocupados porque les quedan apenas unas horas para aprobar reformas e 
iniciativas que les ordenó el presidente López Obrador -antes de que termine el 
periodo ordinario que acaba el domingo 30, pero se quieren ir de puente desde el 
jueves 27-, las bancadas morenistas, tanto en el Senado como en la Cámara de 
Diputados, se debaten entre las premuras y las prisas para sacar diversas leyes 
(...) Sin discusión (...) Así, para la noche de ayer, la aplanadora de Morena y sus 
aliados en la Cámara de Diputados ya habían aprobado, con las protestas y votos 
en contra de la oposición, darle el control y operación del Tren Maya al Ejército 
por tiempo indefinido; la desaparición del fracasado INSABI que sustituyó al 
Seguro Popular para mandar su presupuesto y recursos al IMSS-Bienestar, y se 
disponían a aprobar la eliminación de al menos 18 organismos (...) También a las 
carreras y sin mayor discusión con la golpeada y perseguida comunidad científica, 
las bancadas de Morena y sus aliadas se disponen a aprobar reformas a la ley de 
Ciencia y Tecnología (...) Total, los que pagan las consecuencias de su servilismo, 
negligencias e improvisaciones al momento de legislar son los mexicanos (...) 
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En menos de una semana, estudiantes realizaron dos manifestaciones en Ciudad 
Universitaria que fueron detonadas por la falta de pago de las becas Elisa Acuña, 
creadas por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en 2020 y 
deshidratadas por su mismo gobierno en perjuicio de decenas de miles de los 
jóvenes más necesitados de apoyos, que lo que más apreciaban eran los 40 
pesos al día para comer (...) Las becas son parte de los Programas de Becas para 
Estudiantes de Educación Superior, que maneja Abraham Vázquez Piceno, 
cercano a Daniel Asaf Manjarrez, jefe de la Ayudantía de López Obrador, que a 
su vez está fuertemente ligado al hijo del Presidente, Andrés, y a quien la 
Secretaría de la Defensa Nacional investigó por presuntos actos de corrupción, 
que nunca llegó a nada, como sucede con todo el entorno presidencial en estos 
casos (...) El Programa de Becas para Estudiantes de Educación Superior 
comenzó a ser descapitalizado deliberadamente para devolver el presupuesto a 
la Secretaría de Hacienda y que ésta lo inyectara en lo que necesitara, que 
fundamentalmente es en la refinería de Dos Bocas (...) 
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Pág:3 
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Quiero iniciar este texto a partir del deseo de que el presidente López Obrador se 
encuentre bien de salud y que se recupere, pronto y bien. Dicho esto, quiero 
agregar que en el gobierno se hizo todo lo posible por crear las dudas, razonables, 
y las versiones más delirantes, todo por falta de información o, peor, por su 
desastroso manejo. Y me voy al principio; el domingo, el Diario de Yucatán, una 
institución del periodismo mexicano, publicó en sus redes: El Presidente sufrió un 
desvanecimiento, de lo que no hay otra versión confirmada ni evidencia gráfica 
que lo respalde, pero el periódico lo reitera: se desvaneció en el desayuno en las 
instalaciones de la Base Aérea Militar en Mérida, donde tras ser atendido por un 
médico, se suspendió la gira y regresó a la Ciudad de México en un avión de la 
Fuerza Aérea Mexicana (...) A las 15:33, López Obrador subió un tuit anunciando 
covid con una redacción que claramente no es suya: Ni modo, amigas y amigos, 
salí positivo de covid. No es grave. Mi corazón está al cien y como tuve que 
suspender la gira, estoy en la Ciudad de México (...) me guardaré unos días. Adán 
Augusto encabezará las mañaneras, Nos vemos pronto (...) 
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 RAZONES / LA SEMANA PREVIA AL COVID-19 
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Pág:8 
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La enfermedad que se detonó el domingo pasado, con un diagnóstico de covid-
19 y sin muchos más datos, salvo que el Presidente se está recuperando en 
Palacio Nacional, fue el corolario a la semana más compleja y con mayor cantidad 
de enfrentamientos y contratiempos que ha tenido la actual administración. Las 
mañaneras de las dos semanas pasadas fueron las más virulentas de un 
Presidente evidentemente molesto, enojado, en ocasiones haciendo afirmaciones 
muy difíciles de sustentar (...) El viernes pasado, en Veracruz, dos días antes de 
caer enfermo, fue incluso más allá: en un largo discurso con motivo de la defensa 
del puerto de Veracruz en 1914, el Presidente invocó la posibilidad de una 
intervención extranjera y dijo que "México tiene mucha autoridad moral, tiene el 
respaldo de la mayoría de las naciones del mundo y cuenta con la fuerza de la 
razón y con la fuerza del pueblo, con la fuerza de la opinión pública. Ningún 
gobierno extranjero se atrevería a poner un pie en nuestro territorio. De todas 
maneras, si lo hicieran, no van a defender a México, sólo los marinos y los 
soldados vamos a defender a México todos los mexicanos" (...) 
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Bastaría que el Presidente apareciera en un video para acabar con las 
especulaciones sobre su estado de salud. Por algún poderoso motivo no hay una 
imagen que corrobore que López Obrador goza de cabal salud, como aseveran 
en su círculo más cercano. El anuncio de que la Primera Reunión de Alto Nivel 
para la Integración Alimentaria de América Latina se recorrió del 6 y 7 de mayo al 
mes de junio no hizo más que abrir la puerta a más rumores. La postura oficial es 
que en "dos o tres días" volverá a sus labores. Ya salió su esposa, Beatriz 
Gutiérrez, a dar fe de que el Presidente está bien. "Todo lo demás que se haya 
dicho sobre el covid que tiene, ya queda en la inventiva de muchos, que a lo mejor 
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no tienen mucho que hacer", criticó (...) Los senadores acordaron cerrar el periodo 
ordinario de sesiones el jueves 27 de abril. Quizá sesionen hasta la madrugada 
del viernes. Salvo un milagro de última hora, los senadores se van sin elegir a los 
tres comisionados que le faltan al Inai. Lo dejan sin quórum para sesionar y tomar 
decisiones por tiempo indefinido. Otro golpe a la transparencia (...) 
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 JUEGOS DE PODER / ¿DÓNDE ESTÁN LOS JÓVENES? 

  

Excélsior/ Leo Zuckermann 
Columna 
26/04/2023 
Primera-Nacional 
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Pág:9 
Ciudad de México 

  

Ayer, un hombre de 80 años dijo que buscará reelegirse como presidente de 
Estados Unidos. Me refiero a Joe Biden. Todo indica que se enfrentará a otro 
político que hoy tiene 76 años de edad, Donald Trump, quien también ya fue el 
mandatario de la Unión Americana. No tengo nada en contra de que adultos 
mayores sigan participando en política en las más altas posiciones. La experiencia 
que dan los años de vida es un punto positivo para la gente mayor. Sin embargo, 
la edad también trae problemas de salud (...) Yo respeto mucho al presidente 
Biden. Es un político profesional que le ha regresado la dignidad a la oficina del 
Presidente de Estados Unidos después del periodo nefasto de Trump. Ha 
gobernado razonablemente bien en un ambiente político muy polarizado. Sí, ha 
cometido errores como todos los gobernantes, pero también ha demostrado 
temple y paciencia en la toma de decisiones. (Aquí quiero hacer un paréntesis 
para criticar, de nuevo, al presidente Biden por continuar la política de confinar a 
los migrantes indocumentados en México que comenzó Trump (...) 
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Reforma/ Sin autor 
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** Ayer, la Gobernadora del Banxico. Victoria Rodríguez, dio esperanzas sobre el 
freno al alza de tasas que se ha visto en el último año. Si esa postura se mantiene 
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y es compartida por la Junta de Gobierno en su próxima reunión de política 
monetaria, cuya resolución se daría a conocer el 18 de mayo, podría ser que la 
tasa se quede sin cambios por primera vez desde junio de 2021 (...) Claro que 
todo dependerá del paso que muestre la inflación (...) Sin embargo, no hay que 
perder de vista que una cosa es el freno y otra muy diferente saber cuándo será 
posible ver menores niveles en la tasa de referencia, pues actualmente está en 
un máximo histórico, con 11.25%. Ya le comentábamos que la subgobernadora 
Irene Espinosa -la única de la Junta que no fue nombrada por el Presidente López 
Obrador- expuso en la reunión pasada que el Banco debe ser más claro (...)  
 
** La empresa suiza SIG, que en Norteamérica capitanea Eduardo Gatica, 
cumplió sus planes para arrancar una moderna planta de envases de cartón 
especializados para su uso en la industria de alimentos y bebidas en el País. Hoy 
la compañía corta el listón de su fábrica en Querétaro, que le ha representado una 
inversión de 40 millones de euros y generará alrededor de 200 puestos de trabajo 
(...) En 2021, la empresa lanzó al mercado los envases combismile, que tiene baja 
proporción de polímeros y reducen aún más la huella de carbono comparados con 
un envase tradicional. 
A nivel mundial, SIG, que compite con Tetra Pak, tiene una producción anual de 
48 mil millones de empaques, con presencia en más de 100 países (...) 
 
** La plataforma de gestión de gastos para empresas Clara cerró una nueva ronda 
de inversión por 60 millones de dólares liderada por GGV Capital (...) El capital se 
utilizará para impulsar el desarrollo tecnológico de la plataforma, que lleva Gerry 
Giacomán. En la ronda también participaron otros nuevos socios como Acrew 
Capital, Citius, Citi Ventures, Endeavor Catalyst, Ethos, Commerce Ventures, 
Goanna Capital, Bayhouse Capital, Fluent Ventures y LAGO Innovation Fund (...) 
Clara también dará a conocer hoy la contratación de nuevos ejecutivos (...) Raquel 
Hernández, ex gerente de Ingeniería en Meta, será la nueva VP de Ingeniería; 
Eduardo Moore, que anteriormente estuvo en Bitso y Nubank, se incorpora como 
director de producto para Clara Brasil. Alberto Ramos y Nicolas Caccaviello ahora 
son los directores de Operaciones e Ingresos y de Fraude y Aceptación, 
respectivamente. En tanto, Tina Reich, antes directora de Crédito de American 
Express, se incorpora a Clara como observadora del Consejo y asesora de 
riesgos. 
 
** Volkswagen de México, que encabeza Holger Nestler, celebra medio siglo del 
inicio de exportaciones desde el País hacia Estados Unidos. Fue durante el primer 
trimestre de 1973 cuando se enviaron a esa nación 30 mil unidades del modelo 
Safari, con las que la firma alemana abrió el mercado estadounidense para los 
vehículos hechos en México. Después de ese modelo siguieron otros como Golf, 



 

Jetta y New Beetle; todos ellos fabricados en la planta de Puebla (...) Durante el 
primer trimestre de este año, los modelos producidos en la planta de Puebla, como 
Tiguan, Taos y Jetta, representaron 55.6% del total de las ventas de Volkswagen 
en territorio estadounidense. Durante el primer trimestre de 2023, esta malea 
representó 7.9% del total de las ventas en el mercado mexicano. 
 
** Rodolfo Rueda. Es el nuevo regional fellow para América del Norte del Consejo 
Mundial de Energía (WEG), posición desde la que trabajará para estrechar la 
vinculación entre iniciativa privada, academia y Gobierno. Los tres temas (...) que 
empujará son nearshoring, transición y soberanía. 
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Al igual que la banca, el rubro asegurador no tendrá un año sencillo este 2023 
dada la economía y el impacto de la inflación en los bolsillos. El ritmo de inició fue 
lento, aunque se espera mantener un avance estable. La AMIS que dirige Norma 
Alicia Rosas proyecta que al final podría cerrarse 4% por encima del 2022. En ese 
año la industria facturó primas por 666,940 mdp, que significó un crecimiento 
nominal del 5.3% y una caída real del 2.3%. En este ejercicio ayudará la póliza de 
Pemex de Octavio Romero y segmentos como vida, daños y no se diga 
automóviles que ha recuperado su dinámica tras la pandemia. La AMIS que 
preside Juan Patricio Riveroll pagó 412,000 mdp en siniestros el año pasado, 
3.2% más que en 2021. De dicha suma vida significó el 42%, accidentes y 
enfermedades (AyE) 22% y autos 20% (...) Le platicaba que para los adultos 
mayores la situación ha generado dificultades para renovar. Rosas hace ver si 
embargo que en este caso debe evaluarse el seguro que se tiene (...) Los seguros 
son el 2.6% del PIB, cubren a más de 11 millones de personas, número limitado 
y es el tercer inversionista institucional. Con el Covid-19 se pagaron coberturas 
por 3,217 mdd (...) 
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Rogelio Varela 
Pág:17 
Indeterminado 

Con la llegada de las vacaciones de mayo, en China la noticia es que tan pronto 
como la próxima semana dejará de pedir a los visitantes extranjeros una prueba 
negativa de COVID-19. La medida se suma a menores restricciones que desde 
marzo tienen viajeros de negocios (...) Los mexicanos todavía no tienen entre sus 
destinos preferidos visitar China, no obstante que se trata de un país muy seguro 
y con grandes atractivos culturales (...) China, como México, dependen 
básicamente de los turistas locales (...) Los mexicanos que visitan China lo hacen 
básicamente por negocios (...) Pero para el viajero común, si bien las limitantes 
del idioma son reales las apps ayudan también en ese tema. China es muy 
seguro, simplemente piense que con los pagos electrónicos poca gente carga 
billetes, y los negocios turísticos comienzan a tener mayor actividad a pocos 
meses que dejó su política de COVID-Cero. 
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Jane Fraser, CEO de Citi, habló al mercado sobre la venta de Banamex que, en 
efecto, se ha tardado más de lo esperado (...) Es cierto: el empresario Germán 
Larrea (...) Ya debería estar comprándolo (...) Pero se cruzó la Ley Minera, la cual 
afecta directamente al corazón del negocio de Larrea, Grupo México, que es líder 
en la extracción de cobre del país (...) Y la legislación minera trae muchos temas 
que podría afectar el negocio, desde dejarlo de considerar como actividad 
preferente (...) Larrea, de manera natural, se ha detenido en la compra de 
Banamex. De por sí, quienes conocen a Larrea lo consideran un empresario 
meticuloso en los números, en balances, en los potenciales pasivos. Así que este 
tema ha originado una mayor expectación de qué pasará con Banamex. 
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La velocidad y variedad de temas que se han enviado a las dos cámaras del 
Congreso por parte del Presidente o se han subido a través de legisladores, pero 
con patrocinio de la Secretaría de Gobernación, que encabeza Adán Augusto 
López, ha mostrado el tamaño del atropello que pretende Morena, al saltarse todo 
trámite del proceso legislativo. Mire el caso de la propuesta de reforma a la Ley 
de Ferrocarriles. No genera un impacto sobre la vigencia o marco jurídico de las 
concesiones del ferrocarril que administra el sector privado, pero se emite sin 
permitir discusión legislativa alguna, para proteger los proyectos ferroviarios de la 
administración federal, tales como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico, para 
que no sean entregados o modificados, en un cambio de administración, al sector 
privado y se mantengan en manos de la entidad paraestatal de la Secretaría de 
la Defensa (...) La reforma a la Ley Minera se intentó sacar de la misma forma que 
ocurrió en la Cámara de Diputados, pero incluso aliados de Morena cerraron filas 
en la reunión de las Comisiones Unidas de Minería y Estudios Legislativos, de 
manera que ¡no pasó!, con todo y el berrinche del senador Gómez Urrutia o de 
Cravioto (...) 
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Expectativas, muy, pero muy optimistas sobre la reforma a la Ley del Mercado de 
Valores, que se espera sea aprobada esta semana en el Senado y en el próximo 
periodo ordinario en Diputados para que se promulgue y entre en vigor en enero 
próximo. La reforma bursátil tiene mucho tiempo cocinándose en total 
coordinación entre la Secretaría de Hacienda, la CNBV, Banxico, la Asociación 
Mexicana de Instituciones Bursátiles, (AMIB), la Bolsa Institucional de Valores y, 
sobre todo, la Bolsa Mexicana de Valores (...) Con la reforma bursátil se busca no 
sólo facilitar el acceso a las empresas en términos de trámites, sino 
principalmente de costos. Basados en la exitosa experiencia de otros países, en 
particular de Estados Unidos con la Regla 144A, se espera que con el nuevo 
registro simplificado puedan inscribirse entre 30 mil y 50 mil nuevas emisoras que 
únicamente podrán emitir sus valores entre inversionistas institucionales. 
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Resulta que el consorcio de Claudio X. González Laporte, Kimberly-Clark de 
México (KCM), fue demandado y su Consejo de Administración está en riesgo de 
ser llamado a cuentas por despojo. Los denunciantes son los hermanos Jorge y 
Juan Carlos González Olvera, fundadores y accionistas de 4e Global, una firma 
que produce y comercializa productos de higiene personal (...) La ruptura llegó al 
extremo en noviembre de 2021, cuando Kimberly-Clark de México celebró una 
asamblea en sus oficinas de Jaime Balmes, en la colonia Los Morales Polanco, 
en la que "tomaron" el 100% de 4e Global (...) Ante el despojo derivado de una 
asamblea simulada, los dueños de 4e Global, compañía que fundaron hace 15 
años, contraatacaron jurídicamente (...) Los González Olvera son patrocinados 
por el abogado Arturo Pérez Gómez, quien sumó para la estrategia legal al 
litigante Ulrich Richter Morales, quien ya se encuentra preparando querellas 
penales que podrían alcanzar hasta la Presidencia del Consejo de Administración 
a cargo de Claudio X González Laporte (...) 
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El gobierno y los legisladores deben estudiar y proponer esquemas para que 
exista un seguro obligatorio de gastos médicos como propuso Daniel Bandle, 
director general de AXA Seguros México, con la consulta a las aseguradoras y 
hospitales. ¿O no? Sobre la obligación en Suiza de que las aseguradoras acepten 
a cualquier cliente para un seguro de gastos médicos y que las tarifas las impone 
el Estado, hay que agregar que las diferentes listas de precios son porque los 
hospitales tienen "topes" en los cobros para cada padecimiento, a la par con el 
tope de las primas para el seguro obligatorio de salud (...) AXA está preparada 
para atender las necesidades del nearshoring con un índice de solvencia 
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"robusto" para enfrentar el hecho de que México es un "país de desastres 
naturales asegurables como terremotos y huracanes". En la zona del pacífico se 
lanzará un producto paramétrico para enfrentar un huracán categoría 3 donde no 
se determinan las pérdidas o las causas; "es un seguro complementario para 
quien tiene un seguro de daños, y permite una indemnización en 72 horas" (...) 

Ir al Índice 

  

 
 MÉXICO SA 

  

La Jornada/ Carlos Fernández-Vega 
Columna 
26/04/2023 
Economía 
Carlos Fernández-Vega 
Pág:22 
Ciudad de México 

  

En un ambiente en apariencia envidiable, en las Comisiones Unidas de Minería y 
Desarrollo Regional y de Estudios Legislativos, Segunda, del Senado de la 
República sus integrantes se mostraban "políticamente correctos", civilizados, con 
un diálogo que subrayaba lo "positivo" de la reforma a la Ley Minera (y tres más) 
aprobada el viernes anterior por la Cámara de Diputados (...) ¿Qué sucedió? de 
entrada, la ausencia de esos legisladores no fue casual (...) Al iniciar el debate en 
las citadas comisiones los senadores que llegaron a tiempo calificaron, en 
términos generales, que fue "un buen avance" lo aprobado en San Lázaro (...) 
Ante tal panorama, el senador Gómez Urrutia subrayó que la Ley de Minería no 
se ha tocado en 31 años ni modificado en ningún sentido; "si acaso, para 
flexibilizar aún más a favor de las grandes empresas mineras nacionales y 
extranjeras", y ante la decisión de que la sesión sea permanente advirtió que "se 
va a mezclar con los tiempos políticos y se puede complicar más. Es un hecho 
que los grandes corporativos presionaron para que no se cambie nada y los 
partidos de oposición se doblaron". 
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El próximo jueves 18 de mayo, la Junta de Gobierno del Banxico deberá tomar la 
siguiente decisión de política monetaria, en la que determinará si deja sin cambio 
la tasa objetivo en el nivel de 11.25 por ciento que hoy tiene o si la incrementa 
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nuevamente. a expectativa que hasta hace poco prevalecía en los mercados 
financieros era que lo más probable era un nuevo incremento de un cuarto de 
punto. Pero, hoy las opiniones ya están divididas (...) Creo que hay elementos 
para pensar en que, salvo que haya una gran sorpresa antes del próximo 18 de 
mayo (...) Las razones son las siguientes. 1-La tendencia de la inflación ya es 
claramente hacia la baja (...) 2-La postura monetaria de Banxico ya es bastante 
restrictiva (...) Con las declaraciones de la gobernadora del Banxico ayer, existía 
la posibilidad de que el peso se debilitara (...) No va a ser corto ni fácil el camino 
a la normalización monetaria, pero pareciera que vamos en esa senda. Y por lo 
pronto, pareciera no estar bajo amenaza la estabilidad del tipo de cambio. 

Ir al Índice 

  

 
 ANÁLISIS SUPERIOR / MALDITA VENTA (REGRESÓ) 

  

Excélsior/ David Páramo 
Columna 
26/04/2023 
Dinero 
David Páramo 
Pág:1-3 
Ciudad de México 

  

En noviembre pasado, el Padre del Análisis Superior publicó una serie de 
columnas en las que jugaba con la idea de que el proceso de venta de Banamex 
tenía una suerte de maldición por las obligaciones extralegales del propio 
gobierno, problemas de competencia entre los interesados y otros factores, como 
la crisis derivada de la pandemia. Hace poco más de un año, cuando Citi anunció 
esta venta, Jane Fraser dejó claro que no tenían prisa y que era parte de una 
estrategia corporativa global (...) El PAS le dijo que no debía descartarse que la 
operación fuera a través del mercado de valores (...) Como están las cosas, 
parecería muy difícil que pudieran conseguir a un grupo de control que pudiera 
cubrir los aproximadamente 7 mil 500 millones de dólares que se consideran 
como óptimos por el proceso de venta (...) El PAS le recomienda que no se vaya 
mucho con las fintas que algunos generan con grupos que surgen como 
fantasmas o se reconstituyen como acto de prestidigitación (...) Es claro que la 
venta de esa aeronave sólo puede justificarse mediante el cumplimiento de un 
compromiso político y no en el mejor uso de los recursos de los mexicanos. Citi 
no tiene que cumplir ninguna promesa política. 

  

Ir al Índice 

  

EDITORIALES 
 

 
 EDITORIAL LA JORNADA / INSABI: SUBSANAR LOS ERRORES 

  

applewebdata://9CC5A3AE-BE42-40A5-9B09-35BFB293DAA8/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230426&ptestigo=1003FF1-2C2C826.PDF&a=0
applewebdata://9CC5A3AE-BE42-40A5-9B09-35BFB293DAA8/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230426&ptestigo=1003E00-2C2C367.PDF&a=0


 

La Jornada/ Sin autor 
Editorial 
26/04/2023 
Opinión 
Sin autor 
Pág:2 
Ciudad de México 

  

La Cámara de Diputados aprobó ayer la desaparición del Instituto de Salud para 
el Bienestar (Insabi), cuyas funciones serán absorbidas por IMSS-Bienestar. El 
grupo parlamentario de Morena impulsó la iniciativa bajo el argumento de que sólo 
el segundo organismo garantiza la extensión progresiva, cuantitativa y cualitativa 
de los servicios de salud, especialmente para la población sin seguridad social 
(...) La reforma fue presentada de manera sorpresiva, pero es la culminación de 
un proceso que comenzó hace más de un año. Desde entonces se anticipaba que 
la transformación del sistema sanitario para población sin seguridad social 
tomaría como base al IMSS-Bienestar, el cual opera desde hace 44 años y cuenta 
con un esquema de prevención y atención de enfermedades bien definido para 
las zonas rurales (...) 

  

 


